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1 Mesa de Trabajo CFE
Se convocó a reunión por parte de la titular de la comisión CFE, la C.P. Yolanda Arroyo, para dar seguimiento 
a los temas pendientes con la CFE, donde se expuso el documento DRIVE para dar retroalimentación con 
los avances de cada desarrollador.

5 Reunión DAU
Se convocó a reunión de seguimiento por parte de CANADEVI para verificar los temas pendientes que se 
tienen con la dependencia donde participan los gestores de cada desarrollador y se da retroalimentación al 
documento DRIVE. 

5 Reunión DAU - Jurídico SDTUA - CANADEVI
Se solicitó reunión con el área jurídica de DAU para verificar el estatus actual en el que se encuentra el 
convenio de entrega-recepción de fraccionamientos y el convenio analista, con el objetivo de saber los 
avances que se llevan. Donde participaron nuestra directora estatal Lic. Jaqueline Galindo así como nuestra 
vicepresidenta de Tijuana C.P. Yolanda Arroyo. 

5 Reunión PDUCPT
Se reunieron todos los participantes de la mesa de trabajo PDUCPT, para dar retroalimentación de los 
avances que se tienen, para poder presentar el documento a IMPLAN, la cual fue dirigida por el titular de la 
comisión el Arq. Fernando Zamora.

13 Reunión ION
En seguimiento al proceso de afiliación se realizó una reunión con la directora estatal Lic. Jaqueline Galindo, 
para explicarle detalladamente sobre el proceso de la firma electrónica en la plataforma que maneja ION, 
para poder firmar el convenio de afiliación, donde se tuvo éxito y se formalizó el convenio de nuevo socio 
proveedor. 

13 Alianza Bróker
Se realizó la presentación de propuestas para integrar los beneficios del bróker en nuestras propuestas de 
afiliación, donde se integrarán diversos puntos para ser más atractiva la membresía que se manejará para ser 
parte de la Cámara, la cual fue expuesta por el titular de la comisión el Ing. Omar Mayorquín. 

14 Mesa de Trabajo DAU - Urbanización
Se convocó a la mesa de trabajo con el departamento de URBANIZACIÓN de la DAU por parte de la C.P. 
Yolanda Arroyo vicepresidenta de Tijuana, con motivo de verificar los temas pendientes que se tienen y saber 
la actualización y avances de estos, buscando agilizar la respuesta por parte de la dependencia sobre el retraso 
de los trámites, donde participaron los gestores de las diversas desarrolladoras de la ciudad de Tijuana. 

15 Sesión de Regidores CCE
Como parte del CCE Tijuana, fuimos invitados a participar a la Sesión de Consejo, donde se tuvo como 
invitados especiales a los Regidores del XXIV Ayuntamiento de la Ciudad de Tijuana, en la cual fuimos repre-
sentados por nuestro presidente de Tijuana el Arq. Xavier Ibarra. 

20 Reunión DAU - Jurídico - CANADEVI
En seguimiento a los temas pendientes con DAU se solicitó reunión por parte de nuestro presidente de 
Tijuana Arq. Xavier Ibarra, para asistencia del jurídico de la SDTUA con motivo de saber sobre el estatus en el 
que se encuentran los convenios presentados para firma, donde se determinaron diversas tareas para ambas 
partes y se quedó pendiente de programación y respuesta en la próxima reunión, donde se informarán los 
avances en relación a los temas antes mencionados.

22 Reunión Seguimiento CFE
En seguimiento a los temas pendientes con la CFE se convocó a reunión para dar continuidad con los temas 
que se tienen en el DRIVE, donde se retroalimentó el avance que se tiene en cada desarrollo así también se 
plantearon diversas propuestas para los desarrollos que entraran en el PEV, en relación a la documentación 
que se entregará a CFE para su visto bueno, donde participaron nuestra directora estatal Lic. Jaqueline 
Galindo y la vicepresidenta Tijuana la C.P. Yolanda Arroyo.

22 Reunión DAU Tramitología
En seguimiento a los temas pendientes que se tienen con la dependencia se presentó el DRIVE para dar 
retroalimentación de los avances, donde participaron los gestores y titulares de cada desarrolladora expre-
sando las dudas para continuidad de los trámites.

22 Asamblea Informativa
Fuimos invitados a participar en la Asamblea Informativa de la Dra. Claudia Sheinbaum, donde se tocaron 
temas importantes y de trascendencia para nuestro estado, en la cual nos representó el Arq. Xavier Ibarra 
presidente de Tijuana.

30 Inauguración Casa Muestra PROVIVE
Fuimos invitados a participar en la inauguración de la casa 
muestra de nuestro socio desarrollador PROVIVE, donde 
participó nuestro presidente estatal LAE. Raúl Grajeda Cerón 
quien cortó el listón para dar inicio al recorrido.

20 Desayuno Inmobiliario AMPI
Fuimos invitados a participar en el desayuno inmobiliario AMPI, donde participaron diversos organismos así 
como instituciones pertenecientes al gobierno municipal, IMPLAN, el cual desarrolló la ponencia titulada 
“NUEVO PROGRMA DE DESARROLLO URBANO DE TIJUANA” expuesto por la Arq. Nora Márquez, así 
también se contó con la participación de nuestro presidente de Tijuana Arq. Xavier Ibarra quien participó con 
la ponencia denominada “ESTADÍSTICAS Y OPORTUNIDADES CON EL SECTOR DESARROLLADOR DE 
VIVIENDA”.

1 Toma de Protesta CCE
Tomó protesta como nuevo presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada el Mtro. Marco 
Antonio Estudillo Bernal, la Gobernadora Marina del Pilar Ávila Omeda presidió el evento, con el compromi-
so de apoyar al sector empresarial de Ensenada y asistir a las reuniones que le inviten para tratar los temas 
prioritarios para la ciudad por parte de los empresarios.

5 Reunión SEPROA - Mtro. José Armando Fernández Samaniego
Dentro de los compromisos con la gobernadora del estado de BC en relación a los problemas de agua en 
Ensenada, se acuerda obtener un cronograma de proyectos del plan de trabajo 2023-2027, para rezago y 
saneamiento de agua, ruta crítica de desarrollo de proyectos de licitación y búsqueda de financiamiento para 
el tema.

15 Toma de Protesta CANAIPESCA
Rindió protesta Minerva Pérez Castro, siendo la primera mujer en dirigir este organismo de 2023-2024. 

19 Sesión Ordinaria CCEE
Se tuvo como invitados al CP Carlos Ibarra y Ruben Best, de XXIV Ayunutamiento de Ensenada, con quienes 
se planteó la importancia de rehabilitar el alumbrado público de la ciudad y quienes declararon haber iniciado  
las licitaciones para concursar los trabajos de alumrado.

22 Convivio Empresarial CCEE
Integrantes del Consejo Coordinador Empresarial, se reunieron en el Hotel Maglen con motivo de un convivio 
empresarial, en el cual degustaron de comida y vinos de la región, aprovechando la oportunidad de compartir 
experiencias empresariales.

23 Sesión Ordinaria
Sesión con la presencia del Gral. Leopoldo Tizóc Aguilar, Secretario de Seguridad Pública del Estado.

25 Toma de Protesta COPARMEX
Tomó protesta el consejo directivo de COPARMEX en Ensenada con presencia del presidente nacional del 
organismo, el Ing. José Median Mora Icaza.

26 Comisión Análisis PDUCPE
Se llevó a cabo la sesión de la comisión para establecer acuerdos, con la finalidad de alinear el documento del 
PDUCPE de la mano con el IMIP y la comisión de desarrollo urbano.

27 Reunión Ordinaria CCEE
Como invitado especial, asistió el Mtro. Luis Humberto Mendoza Garcilazo, investigador del departamento de 
sismología del CICESE, quién explicó los estudios realizados sobre movimiento de masas en el área de hundi-
miento de la carretera escénica Tijuana - Ensenada.

29 Sesión Ordinaria CODEEN
Fuimos invitados a participar en la Sesión Ordinaria a celebrarse por parte del Consejo Directivo del 
CODEEN, donde nos representó el presidente de la ciudad de Ensenada, Ing. Martín Zavala.

30 Toma de Protesta CICE
Tomó protesta como Presidenta del Colegio de Ingenieros Civiles de Ensenada la Ing. Edith Méndez Martínez. 

2 Toma de Protesta AMPIE
Recibimos una invitación a participar en la Toma de Protesta de AMPIE en Ensenada, donde fuimos repre-
sentados por nuestro presidente estatal LAE. Raúl Grajeda Cerón.

2 Reunión Consejo Directivo
Se convocó a reunión por parte de nuestro presidente estatal LAE. Raúl Grajeda Cerón, a todo el Consejo Directivo para dar seguimiento y actualización de 
los diversos temas que tiene cada ciudad, con la finalidad de abordar temas de suma importancia para nuestra cámara. 

15 Reunión Alcaldesa
Nuestros presidentes nacional y 
estatal CANADEVI, se reunieron 
con la alcaldesa de Mexicali para 
tratar temas de relevancia.

14, 15 y 16 Summit Turístico Internacional
Se llevó a cabo el evento de talla internacional SUMMIT TURÍSTICO INTERNACIONAL DE AMPI 2023, que contó con más de 200 invitados de distintas 
partes del país, así como de Puerto Rico, Estados Unidos y otros países. Participaron diversos socios desarrolladores, así como nuestro presidente estatal 
LAE. Raúl Grajeda Cerón, y nuestro presidente nacional Lic. Luis Alberto Gómez Monroy incroporándose a diversas actividades.

5 Mesa de Trabajo - Ley de Desarrollo Estatal
Se convocó por parte del Arq. Xavier Ibarra, a la mesa de trabajo sobre la Ley de Desarrollo Urbano Estatal, 
en la cual han estado participando activamente el despacho jurídico PBH Abogados  y la Arq. Rosa Velia 
López Ibarra, como parte de los asesores técnicos y jurídicos de la cámara. 

5 Reunión SIDURT - Ayuntamiento Mexicali - CANADEVI
Se convocó a reunión por parte de la SIDURT donde participó el Ayuntamiento de Mexicali y CANADEVI, 
en la cual se tocaron los diversos temas en relación al Plan Estatal de Vivienda, donde fuimos representados 
por nuestro presidente estatal LAE. Raúl Grajeda Cerón. 

8 Banco MIFEL
Como prospecto de socio proveedor, se realizó una presentación para afiliación al BANCO MIFEL, donde se 
le presentaron los beneficios que tendría como parte de la cámara, la cual fue dirigida por nuestra gerente de 
comunicación Lic. Rosina Reyna.

14 Sesión Ordinaria 3
Se convocó a todos los integrantes del Consejo Directivo de la Cámara Nacional a la tercera sesión ordinaria, 
donde fuimos representados por nuestro presidente estatal LAE. Raúl Grajeda Cerón. 

20 Reunión CFE - Cámaras - Colegios
Se llevó acabo reunión con los encargados de distintas áreas de CFE estando presentes también                    
CANACINTRA, CANADEVI, INDEX DESARROLLADORES DE VIVIENDA, COLEGIO DE ING 
ELÉCTRICOS y PROVEEDORES ELÉCTRICOS para ver temas de resago y fallas en las distintas áreas de 
la dependencia; en la cual comentan las distintas cámaras, colegios y proveedores que están en la mejor 
disposición de hacer equipo y si se requiere del apoyo de alguno de ellos se les comunique para poder hacer 
trabajo en conjunto y que se pueda ver avances dichos temas.

26 Reunión Nacional - INFONAVIT
Fuimos invitados por parte de la CANADEVI NACIONAL a participar en la plática informativa para la  
CERTIFICACIÓN INFONAVIT, sobre las nuevas actualizaciones, donde participó nuestra gerente de 
comunicación, Lic. Rosina Reyna. 

26 Reunión Programo Sectorial Movilidad y Transporte Sustentable
Se llevó acabo con los organismos pertenecientes a el Subcomité Sectorial de Ordenamiento Territorial, 
teniendo como objetivo presentar el Proyecto del PSMTS 2022-2027 asi como recibir las observaciones, 
opiniones y/o comentarios solicitados. Presidido por el Secretario de Infraestructura Desarrollo Urbano y 
Reordenación Territorial Arturo Espinoza, asi como el Arq Porfirio Vargas Subsecretario de Reordenamiento 
Territorial y Desarrollo urbano de la SIDURT.  

27 Reunión Nacional HIR CASAS
En relación a la propuesta del programa denominado “EMBAJADORES HIR CASAS” que tiene como objetivo 
comercializar a clientes nacionales y extranjeros de forma 100% digital, desde cualquier parte del mundo, por 
medio de un aplicativo que los atiende de forma segura y ágil, donde fuimos representados por nuestra 
Gerente de Comunicación Lic. Rosina Reyna, y la Directora Estatal Lic. Jaqueline Galindo 

29 Capacitación - HIR CASAS
En relación al programa “EMBAJADORES HIR CASAS” se llevó a cabo la capacitación sobre la operación de 
la plataforma al personal de CANADEVI BC, donde fuimos representados por nuestra gerente de comuni-
cación Lic. Rosina Reyna así como la directora estatal Lic. Jaqueline Galindo.

7 Reunión CFE - CANADEVI
Seguimiento de pendientes y rezagos en las áreas o departamentos de dicha institución hacia los desarrolla-
dores de vivienda, el personal de cfe dio fechas de algunos temas de atraso a cada uno de los desarrolladores.

7 CDEM - 3era Reunión Consejo Consultivo 
Se vieron temas como la presentación de la A.C. Todos Somos Mexicali 14 aniversario, Políticas de Desarrollo 
Empresarial PDE vocaciones A IMPULSAR E INCUBAR, metodología para la determinación de las 
vocaciones a impulsar e incubar en mexicali y pagos siguientes de la PDE en el estado y municipios.

28Reunión CFE - CANADEVI
Seguimiento a temas relacionados con rezagos en las diferentes áreas de la dependencia, donde se le hizo ver 
al Ing. Erwin Cárdenas Superintendente de la zona Mexicali que no se han cumplido con algunos temas 
urgentes ya enlistados en reuniones pasadas, y se pide de su apoyo para que se de celeridad a dichos temas, 
ya que representan pérdidas a las empresas desarrolladoras, e insisten que si en algo se pudiera ayudar nuestra 
cámara está en la mejor disposición para apoyar a dicha dependencia.

28 INEGI
Nos convocaron para participar en la Actualización de las Encuestas Económicas Nacionales serie 2018, cuyo objetivo es proveer estadísticas 
mensuales y anuales de los sectores de la construcción, manufactura, comercio y servicios privados no financieros, acordes con la realidad 
económica del país, donde participó nuestro presidente estatal LAE. Raúl Grajeda Cerón.

28 Normas Técnicas - SIDURT
Fuimos convocados por parte de la SIDURT para integrar un grupo de trabajo sobre la revisión de las normas técnicas complementarias de la 
Ley de Edificación del Estado de Baja California, donde participaron diversos socios titulares de las desarrolladoras (Arq. Xavier Ibarra, Arq. 
Fernando Zamora, Arq. Hugo Medina, Arq. Rosa Velía López, Lic. Braulio Pérez y C. Mario Inzunza).

13 Reunión CFE
Reunión que se sostuvo vía telefónica con el Ing. Marcelino Palermo para tratar lo relacionado a la fecha para capacitación del SISPROTER para 
los proveedores eléctricos de proyecto y construcción de los desarrolladores de la CANADEVI zona Mexicali, quedando en espera de la fecha.

29 Reunión Bloque Ciudadanos Mexicalenses
Reunión realizada vía zoom donde fuimos representados por nuestro presidente estatal, LAE Raúl Grajeda Cerón. Se tocaron los temas: 
Riesgos en el Proceso Electoral 2024 en Mexicali, Avances en Seguridad y presentación del modelo "Ciudades Seguras”.

30 Comida Mensual Socios en Desarrollo
Como cada mes se convocó a todos los socios titulares de la ciudad de Tijuana para dar seguimiento a los temas de la ciudad mediante una reunión previa la 
cual fue dirigida por nuestro presidente estatal Arq. Xavier Ibarra, donde presentó los avances sobre las diferentes mesas de trabajo en relación a los temas 
PEV, PDUCPT, REGLAMENTOS DE EDIFICACIÓN, URBANIZACIÓN, CONDOMINIOS, actualización de la ley de Desarrollo Urbano, Nuevas Bases de 
Diseño CFE, mesas de Seguridad Pública, tema de bróker entre otros, también contamos con la participación de la presentación de un nuevo socio proveedor 
NACIÓN VERDE, quien dio una pequeña charla informativa sobre los servicios que brindan y el uso de las nuevas tecnologías para las áreas verdes en los 
desarrollos.

15 Comida  Presidente Nacional Lic. Alberto Moreno y Presidente Estatal Raúl Grajeda Cerón
Con titulares desarrolladores de la zona mexicali, donde se comentó sobre los logros y experiencias en otro estado de los trabajos que se han logrado a nivel 
cámara y a beneficio de los desarrolladores de vivienda, el cual invita a exponer los problemas que surjan en el estado de Baja California para poder solucionar 
de manera conjunta la problemática para el sector.


